El Universal Sección: La Sucesión 2024-05-03 03:24:04

406 cm²

Página: 4

1/2

LA SUCESIÓN 2024 FALTAN 30 DÍAS

AGENDA DEL DÍA

Claudia: en Michoacán y Guanajuato. Xóchitl: en Ciudad de México. Jorge: en Zacatecas y Jalisco.

Descarta pedir la declinación de MC

Respeto a Jorge Álvarez Máynez, tiene derecho a participar, dice; señala a Gálvez de calumnia y enojo

SALVADOR CORONA

Enviado

-nacion@eluniversal.com.mx

Lázaro Cárdenas, Mich.— Luego de mencionar que el odio siempre llevará a la derrota y que en el PRIAN hay mucho odio, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, descartó pedirle al aspirante de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, declinar a su favor.

"Yo respeto mucho a [Álvarez] Máynez, y él está representado a Movimiento Ciudadano, y él tiene todo el derecho a participar [en la elección presidencial]", expresó en conferencia de prensa.

Sobre si Álvarez Máynez le está quitando puntos en las encuestas a la abanderada presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, Sheinbaum dijo que eso se debe a las propuestas que hace la candidata del PRIAN y por demostrar "odio, calumnia y enojo".

"Pues cada vez más vas a tener menos reconocimiento, y ayer lo dije en conferencia, que me pareció bien la actitud de Máynez de decir 'no voy a renunciar': '¿Por qué voy a renunciar a la candidatura porque Claudio X González lo pide?".

Ante la marcha de la Sociedad Civil México que se convoca para el próximo 19 de mayo en diversas plazas del país, y en la que participará Gálvez Ruiz, Sheinbaum Pardo comentó que

este es un país libre y no hay autoritarismo: "El odio siempre llevará a la derrota y en el PRIAN hay mucho odio", señaló.

Sobre el tema del crematorio clandestino encontrado por la madre buscadora Ceci Flores en los límites de las alcaldías Tláhuac e Iztapalapa, la abanderada presidencial de Morena aseguró que es falso e hizo un llamado a los medios de comunicación para cerciorarse antes de publicar en primera plana.

"Ayer se mostró que esta noticia que fue de primera plana, de que supuestamente se había encontrado un crematorio en la Ciudad de México, es absolutamente falso; no solamente las credenciales [encontradas] pertenecían a mujeres vivas, sino lo que se encontró fueron algunos huesos de animales. Un llamado a que los medios se cercioren de la verdad antes de publicar

en primera plana o segunda plana... o en cualquiera de los medios informativos", dijo.

Agregó: "(...) denuncian que hay un crematorio entre Tláhuac e Iztapalapa justo el día que voy a Tláhuac o que vamos a Tláhuac con Clara Brugada, y al otro día sale en los medios. ¿Cuál es la prueba? Dos credenciales de elector, la cual se hace noticia, se encuentran que son dos credenciales reportadas como perdidas, y de inmediato se va a su casa y ahí estaba la mamá con su hijo". Además, comentó que las mujeres de colectivos de desparecidos se inconformaron por lo que hizo Ceci Flores, "porque era falso".

En ese sentido, la abanderada presidencial comentó su estrategia de seguridad en la capital del país y reconoció que hay crimen organizado, pero que se ha reducido su participación: "Lo que logramos fue ir disminuyendo la impunidad".

Reiteró que el Poder Judicial no puede "lavase las manos" en materia de seguridad, pues criticó los "recientes amparos" otorgados por jueces para liberar a delincuentes.

En Uruapan, al recordar su pasado en Michoacán, que le brindó un aprendizaje al crear estufas de leña, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia dijo que uno de los elementos centrales de su proyecto de gobierno será una reforma al segundo constitucional para que los pueblos originarios sean sujetos de derecho.



El odio siempre llevará a la derrota y en el PRIAN hay mucho odio"

CLAUDIA SHEINBAUM

Candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia



EL UNIVERSAL



Claudia Sheinbaum anunció la creación de la carretera Lázaro Cárdenas-La Unión-Toluca, que ayudará a la conectividad y al crecimiento de esta entidad, así como la creación de un Cablebús en Uruapan.



Chertorivski plantea salario mínimo de 10 mil pesos al mes

Autor: Laura Arana

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/chertorivski-plantea-salario-minimo-de-10-mil-pesos-al-mes/

En Santiago Tulyehualco, en la alcaldía Xochimilco, el candidato a la Jefatura de Gobierno de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, dijo que buscará que el salario mínimo en la Ciudad de México sea de 10 mil pesos mensuales.

Desde la Plaza Cívica Quirino Mendoza Cortés, apuntó que el incremento salarial se realizará de la mano de Jorge Álvarez Máynez en la Presidencia de la República.

Al conmemorar el Día del Trabajo, Salomón Chertorivski señaló que fue un 1 de mayo pero de 2014 cuando comenzó la lucha por este aumento y hoy es una realidad, "aunque otros se cuelgan esa medalla, pero esa batalla la iniciamos desde la Ciudad de México y vamos por los 10 mil pesos mensuales, esa tiene que ser nuestra misión y vamos a lograrlo".

Ante ciudadanos que gritaron "¡jefe de Gobierno!", el candidato emecista estuvo acompañado por la abanderada al Senado de la República, Alejandra Barrales, y el candidato la alcaldía Xochimilco, el exportero del América, Adrián Chávez, en donde además habló del problema de inseguridad que se registra en el pueblo de Tulyehualco y en general en la alcaldía.

Por otro lado, hizo hincapié en la necesidad de conectar el sur de la Ciudad de México, ya que la gente hace hasta tres horas para llegar a trabajar al centro de la capital, y retomó el planteamiento de que la Línea 2 del Metro debe ser ampliada para que esta no termine en Tasqueña, sino que llegue hasta Xochimilco e incluso a Milpa Alta.

Salomón Chertorivski también indicó que el Cablebús abonará a la alcaldía Xochimilco.

"Necesitamos tener soluciones. Vamos a llevar la Línea 2 del Metro que llegue hasta San Gregorio. Y de ahí vamos a construir un transporte digno hasta Tulyehualco. Necesitamos traer el Cablebús, que sea realidad".

Reiteró que trabajará en materia de agua y apoyo social en la demarcación. "Es ridículo que ustedes que nos dan el agua no tengan agua. Vamos a hacer de una vez por todas que el agua llegue limpia al sur de la Ciudad. Es de mínima justicia".

Chertorivski llamó a la gente a confiar, "sí hay una alternativa para cambiarle el rostro a la Ciudad de México, a Xochimilco y a Tulyehualco, pero hay que creérnosla y salir este 2 de junio a votar por Movimiento Ciudadano".

En la Fosfo Feria organizada en Tulyehualco, Alejandra Barrales dijo que presentará una iniciativa para garantizar la pensión alimenticia a menores de edad, cuyos padres no cumplen la sentencia del juez.

Santiago Taboada promete la renovación total del Mercado de La Merced

Autor: Omar Díaz

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/santiago-taboada-promete-la-renovacion-total-del-mercado-de-la-merced/

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la coalición Va X La CDMX, prometió la renovación total del Mercado de La Merced, y la creación de un cuerpo especializado para combatir la extorsión a locatarios.

Tras realizar un recorrido de casi dos horas por este mercado emblemático de la Ciudad, pudo observar algunas goteras y las malas condiciones de algunos locales y muros, por lo que prometió renovar este centro de abasto popular en corto tiempo.

"Se tiene que venir una renovación total en La Merced, el tema de La Merced es muy complicado, pasa por protección civil, seguridad, un tema que pasa por obras que les han dado recursos y dónde están las obras, no han acabado ni siquiera la primera mitad y se sigue metiendo el agua, necesitamos realmente poner muchísima atención y recursos, pero, sobre todo, que las cosas se hagan rápido, no que se tarden 15 años para renovar un mercado en la Ciudad", sostuvo.

Al cuestionarlo sobre cómo combatir la extorsión a locatarios, apuntó que durante este recorrido le comentaron algunos vendedores que, incluso, deben de pagar doble derecho de piso al mes, por lo que se trabajará en la creación de un grupo especial para combatir este delito.

"Vamos a crear un grupo especial para atender la extorsión, no puede ser que en una Ciudad que se dice sumamente vigilada y que presumen estas cámaras, no hayan agarrado a ningún extorsionador ni sus rutas. Están relacionados con delitos de secuestros, trata de personas y prácticamente no les pasa nada. No podemos permitir, me lo decían en el último pasillo, pagan doble, nosotros vamos a combatir la extorsión en la Ciudad y es un delito que va a terminar", aseguró.

En este recorrido, Taboada pudo saludar a locatarios, escucharlos, pedirles el voto este 2 de junio y sacarse fotos y selfies con ellos. Asimismo, fue arropado por porras como "Taboada, amigo, La Merced está contigo" y "Claudia está contigo, en alusión a la candidata a diputada local Claudia Ramos.

De igual forma, en un local le dieron una agua de sabor para que pudiera refrescarse, y en general fue bien tratado por los locatarios.

Taboada promete a taxistas mesa para revisar tarifas

Más tarde, Santiago Taboada se reunió con taxistas y les prometió una mesa de diálogo, en donde haya criterios técnicos y no políticos, para hablar del tema de las tarifas.

"Una mesa para que podamos sentarnos para hablar de las tarifas. No va a hacer a costa del usuario, creemos que tenemos que hacer un esfuerzo junto con ustedes para ver cómo mejoramos, porque ustedes y nosotros queremos una cosa, no solamente mejores condiciones, sino que el usuario del taxi tenga una gran experiencia, y yo les voy a ayudar en una cosa que para mí es muy importante, el tema de la seguridad, nos vamos a conectar al C5 todos los taxistas de la Ciudad, quiero que también se vuelvan una opción segura de movilidad en la Ciudad", aseveró.

También les prometió el regreso del Seguro Popular para atender a los taxistas y sus familias.

CDMX saldrá del IMSS-Bienestar: Taboada

Autor: Omar Díaz

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/cdmx-saldra-del-imss-bienestar-taboada/

El candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va por la Ciudad de México, Santiago Taboada, anunció que, en caso de ganar las elecciones, el primer día de su administración la Ciudad de México saldrá del convenio IMSS-Bienestar.

Adelantó que impulsará una iniciativa para crear la Ley del Sistema de Seguridad Social de la Ciudad de México, la cual crearía un Instituto de Seguridad Social y Pensiones para los trabajadores, mandato constitucional que no ha sido materializado desde hace seis años.

"Por cierto, lo voy avisando, el primer día [de gobierno] me voy a salir del convenio IMSS-Bienestar y los trabajadores de la salud van a regresar a ser parte de este gobierno", precisó.

Al encabezar un evento con trabajadores de la Ciudad, el candidato dijo que buscará que las clínicas y los hospitales sean de primer nivel.

Precisó que en el Gobierno capitalino están tan nerviosos que el martes anunciaron que a los trabajadores les van a pagar más del salario mínimo y que esto se verá reflejado en dos quincenas, "porque, ¿qué creen?, faltan 30 días para que pierdan la Ciudad de México".

Frente a cientos de trabajadores, Santiago Taboada firmó un compromiso para renivelar el sueldo a todos los trabajadores de la Ciudad, darles el Dígito Sindical automático, y basificar a los trabajadores de Nómina 8.

De igual forma, se comprometió a despedir a Sergio Antonio López Montecino, director general de Administración de Personal y Desarrollo Administrativo. "Vamos a ver por todos los trabajadores de la Ciudad, para que mejoren sus condiciones".

Durante el evento, también anunció que impulsará una iniciativa para crear la Ley de Seguridad Social de la Ciudad de México, la cual crearía el Instituto de Seguridad Social y Pensiones de los Trabajadores de la Ciudad, para que cada trabajador elija si cotiza en el ISSSTE o en este instituto.

Se trataría de un organismo público descentralizado, con personalidad jurídica y patrimonio propios, adscrito a la Secretaría de Administración y Finanzas, cuyas funciones serían, entre otras, administrar los recursos del préstamo de vivienda para las personas servidoras públicas de la Ciudad de México, a fin de establecer y operar un sistema de financiamiento que les permita obtener crédito accesible y suficiente.

Clara Brugada visita casa por casa a vecinos de Tlalpan para llevar sus propuestas

Autor: Frida Sánchez Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/clara-brugada-visita-casa-por-casa-a-vecinos-de-tlalpan-para-llevar-sus-propuestas/

Clara Brugada, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", visitó la tarde de este jueves la colonia Pedregal de San Nicolás 3ra sección, en la alcaldía Tlalpan, en donde hizo un recorrido casa por casa con vecinos ante quienes expuso que las dos prioridades de su administración, de ganar la Jefatura de Gobierno, serán la seguridad y el abastecimiento de agua.

Entre gritos de "¡Qué siga la transformación!" y "Es un honor estar con Clara hoy", la abanderada de Morena, PT y PVEM, realizó el primer recorrido a pie desde que arrancó su campaña y se acercó a los vecinos de algunas casas de la calle Yaxcaba para escuchar sus principales demandas, entregarles volantes y propaganda con sus propuestas y llamarlos a emitir su voto el próximo 2 de junio en favor de la coalición que la respalda.

Acompañada por la candidata a la alcaldía Tlalpan, Gabriela Osorio; así como la candidata al Senado de la República, Ernestina Godoy, Brugada Molina se comprometió a continuar con los apoyos sociales y a mejorar las colonias de los vecinos de Tlalpan, además de construir una nueva línea del Cablebús para esta demarcación.

"Vamos a tener programas sociales que ayuden a los niños, a los jóvenes, a las familias. Los invitamos a votar este 2 de junio que ya es en un mes", dijo Brugada Molina a una mujer de la tercera edad quien salió a recibirla a las afueras de su domicilio.

En tanto, simpatizantes, jóvenes y adultos, aprovecharon para tomarse fotografías con la candidata y externarles sus necesidades.

Posteriormente, Brugada Molina encabezó un mitin en la calle Homun, en la misma colonia, en donde reiteró su llamado al voto el próximo 2 de junio

mahc/cr

Llama Taboada a Movimiento Ciudadano al voto útil este 2 de junio

Autor: Omar Díaz

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/llama-taboada-a-movimiento-ciudadano-al-voto-util-este-2-de-junio/

El candidato a la Jefatura de Gobierno de la coalición Va X La CDMX, Santiago Taboada, llamó a los militantes de Movimiento Ciudadano a hacer un voto útil en las elecciones de este 2 de junio.

En entrevista, tras recorrer el Mercado de La Merced, el exalcalde de Benito Juárez dejó en claro que esta elección, tanto a nivel local como federal, es de dos, y que la única opción de cambio la representan ellos.

"Esta elección, tanto a nivel presidencial como a nivel local, es de dos y creemos que están muchas cosas en riesgo en este momento, y la opción de cambio en esta Ciudad y en este país, la representamos nosotros... vamos al voto útil", indicó.

Tras la declinación de algunos candidatos del partido naranja a su favor, Taboada Cortina apuntó que valora mucho este respaldo "porque saben ellos que es una elección de dos, y saben ellos que sí quieren que las cosas cambien en esta Ciudad, la opción de ese cambio la representa Santiago Taboada".

Al cuestionarlo sobre si llamaría a Salomón Chertorivski a declinar a su favor, el candidato del PAN, PRI y PRD se limitó a extenderle su mano.

"Le tengo mucho respeto, yo soy un demócrata, las contiendas así son y, por supuesto, siempre va a estar mi mano extendida y se los he comentado muchas veces".

Reiteró que a un mes de la elección sólo hay dos opciones, "y que la opción de cambio la represéntalos nosotros".

Ayer, el candidato a la alcaldía Iztacalco de Movimiento Ciudadano, Pablo Moreno, declinó a favor de la alianza opositora, y hace unas semanas también el excandidato del partido naranja al Distrito V, Carlos Joaquín Fernández Tinoco, se bajó de la contienda para apoyar a Santiago Taboada.

Únete a nuestro canal ¡EL UNIVERSAL ya está en Whatsapp!, desde tu dispositivo móvil entérate de las noticias más relevantes del día, artículos de opinión, entretenimiento, tendencias y más.

cr

Se le fueron los apoyos a Taboada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/5/3/se-le-fueron-los-apoyos-taboada-599758.html

El éxito de Xóchitl en el segundo debate perjudicó terriblemente a Taboada.

Le explico el por qué: el aspirante opositor a la Jefatura de Gobierno, al no levantar la campaña de la hidalguense y fracasar en el primer debate (hasta hacer el ridículo), había concentrado los apoyos del panismo y priísmo nacional.

Hasta hace unos días, el dinero, la infraestructura y la ingeniera electoral estaban al servicio de Taboada, que lo veían como la única esperanza real para golpear a la maquinaria morenista.

Ex presidentes, ex gobernadores, ex senadores, ex líderes sindicales y empresarios anti 4T le apostaban al 100 por ciento al "güero" tanto que hasta podría convertirse desde ya, como candidato de la oposición a la Presidencia en 2030.

Todos veían un seguro de vida en Taboada. Desde un "huesito" para sobrevivir, hasta los contratos de obra o servicios, que están cerrados en 23 gubernaturas guindas.

Pero llegó el segundo debate: Xóchitl arrasó. Atacó a Sheinbaum y entusiasmó de nuevo a la oposición nacional. Todos los analistas y las mediciones confirmaban lo que se había escuchado en la radio y visto por tv: ganó contundentemente la señora del huipil.

Después llegó una encuesta: por primera vez Xóchitl arriba de Claudia. No importa la metodología, la tasa de rechazo del 95 %, que son robots telefónicos y que la letra chiquita dice: "no incluye métodos de estimación de resultados." Ni demoscopía ni ciencia estadística, pero los animó.

El segundo debate y la encuesta regresó la infraestructura, apoyo, dinero e ingeniería electoral a Xóchitl. Y claro, como el juego de la cobija: cuando se tapa uno, se destapa al otro.

Hay preocupación en el war room. Se quejan de que los poquitos gobernadores de oposición, que andan en lo suyo: cuidando sus candidaturas en las cámaras locales y federales. Y apoyando de nuevo a Xóchitl. Ya se olvidaron del "guero".

Nuestra encuesta, en alianza con Poligrama, confirma lo que indican las líneas anteriores: si hoy fuera la elección, ganaría Clara Brugada con el 47.9 % de los sufragios. Taboada únicamente obtendría el 34.1 % de los votos. Y Salomón Chertorivski 5.4 % de las preferencias.

Si se confirma el triunfo de la tres veces alcaldesa de Iztapalapa, aunque usted no lo crea, habrá sido (entre otras cosas) porque se le fueron los "apoyos" a Taboada, por culpa de Xóchitl.

COLOFÓN.-

+Hoy inicia el octavo año de del Heraldo Media Group. Las inversiones de Mieres y el entusiasmo de Carreño cambiaron las reglas del juego en la comunicación del país.

- +¿Y si no va al tercer debate ? Esa estrategia la aplicó AMLO en 2006.
- +Falso que en la frontera de Iztapalapa y Tláhuac existiera una fosa de restos humanos.

POR GUSTAVO RENTERÍA

COLABORADOR

gustavo@gusartelecom.com.mx

@GustavoRenteria

MAAZ

Chertorivski pide investigación a fondo sobre presunto crematorio clandestino en CdMx

Autor: Armando Martínez Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/chertorivski-pide-investigar-presunto-crematorio-clandestino-cdmx

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, pidió una investigación a fondo en el caso del hallazgo de un presunto crematorio clandestino entre las alcaldías Iztapalapa y Tláhuac.

En su cuenta de X, el abanderado emecista en la capital afirmó que la respuesta de la fiscalía capitalina deja muchas dudas, luego de que determinó que los restos óseos hallados por la madre buscadora, Ceci Patricia Flores, en el lugar eran de origen animal.

"La respuesta de la fiscalía deja, evidentemente, muchas dudas. Es urgente una investigación a fondo para esclarecer estos hechos y asegurar justicia y verdad", indicó.

Crematorios clandestinos son una realidad: Chertorivski

Chertorivski Woldenberg sostuvo que los crematorios clandestinos son una realidad que se vive en todo el país y que el tener uno en la Ciudad de México "era impensable", por lo que pidió una explicación detallada del caso.

"El hallazgo de un crematorio clandestino en la Ciudad de México, una realidad que se vive en todo el país, pero en la ciudad era impensable, exige una explicación completa y transparente", aseveró.

Ceci Flores reporta crematorio clandestino en Ciudad de México

Cecilia Flores, lideresa de las madres buscadoras de Sonora, el 30 de abril, reportó el hallazgo de un crematorio clandestino entre las alcaldías Iztapalapa y Tláhuac en la Ciudad de México, en el cual encontró presuntos restos humanos.

Así lo dio a conocer en un video compartido, a través de su cuenta de X, donde señaló que también encontraron credenciales del Instituto Nacional Electoral (INE) de mujeres, libretas de menores de edad, ropa de niños y niñas, así como algunas fotografías.

HCM

Chertorivski promete apertura y diálogo con sector empresarial en CdMx

Autor: Armando Martínez Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/chertorivski-ofrece-dialogo-apertura-sector-empresarial-cdmx

Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, prometió que en caso de llegar frente a la Ciudad de México, ofrecerá diálogo y apertura con el sector empresarial en la capital del país.

"Tiene que haber apertura y de manera más amplia, necesitamos un planteamiento muy serio para el aprovechamiento de plusvalía en la Ciudad de México", reveló.

En una reunión organizada por la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y con la presencia de diversas cámaras como Coparmex, la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y la Cámara de Comercio de la Ciudad de México, Salomón Chertorivski expuso frente a los representantes de los diversos sectores los retos y oportunidades que se tienen en la capital de cara a la próxima elección

"El gobierno de la ciudad necesita más dinero, tenemos problemas gigantescos a resolver, que si no tenemos más ingresos no vamos a poder."Tenemos el problema del agua, cuesta 250 mil millones en 20 años, debemos invertir entre 13 y 15 mil millones de pesos al año para garantizar el suministro", dijo.

Chertorivski Woldenberg planteó transitar hacia un plan de largo plazo fiscal, "bien dialogado, bien discutido entre todos, pero la Ciudad de México no se puede dar el lujo de no tener ingresos para las necesidades que tenemos".

Ante la preocupación de la Asociación de hoteleros y el sector turístico sobre la lenta recuperación de la ocupación y visitas en la ciudad, el aspirante naranja en Ciudad de México se comprometió con el impulso y los estímulos para la promoción de la ciudad y detonar la derrama económica.

Recordó que en su momento, como titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) encabezó las negociaciones para traer de regreso después de mucho tiempo a la Fórmula 1, la NFL y otros eventos de talla mundial.

Chertorivski promete verticalizar el desarrollo en la ciudad

El candidato de Movimiento Ciudadano reiteró la necesidad de construir al menos 40 mil viviendas al año y puntualizó que el valor de la construcción "está en el cielo", por lo que propuso verticalizar los desarrollos pero con "transparencia, orden y planificación".

Respecto de la informalidad en el comercio, el abanderado de Movimiento Ciudadano en la capital dijo que este no es un tema simple, que tiene que abordarse más bien en sentar los estímulos o incentivos para poder lograr que muchos negocios puedan pasarse a la formalidad y así acceder a las prestaciones que el estar registrados puede brindar, como créditos y seguro social.

Por último, pidió no caer en la idea de que esta elección está decidida, refirió que sí hay otra alternativa, "si podemos tener una mejor ciudad que esta, no tienen que decidir entre lo malo y lo peor, una opción honesta y decente si es posible".



Excélsior Sección: Nacional 2024-05-03 02:26:48

235 cm²

Página: 12

1/1



En un mes

El próximo 3 de junio, tras haber vivido una de las jornadas electorales más significativas y transformadoras de su historia reciente, México amanecerá. Ese día no sólo se elegirá a la primera presidenta del país, consolidando un momento histórico en la lucha por la igualdad de género, sino que ambién se verá la renovación de múltiples cargos de gran importancia a nivel federal y local. Con los ojos del mundo puestos en México, la atmósfera política está cargada de expectativas y especulaciones.

La contiénda por la Presidencia entre Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez ha sido particularmente exhaustiva (como todo lo que hacemos las mujeres). Ambas candidatas han presentado visiones distintas para el futuro del país, reflejando no sólo las diferencias ideológicas entre sus respectivos partidos, sino también las divisiones existentes dentro de la sociedad mexicana. Sheinbaum, representante de la coalición Sigamos Haciendo Historia y puntera en prácticamente todas las encuestas, ha continuado con la narrativa de la Cuarta Transformación iniciada por el actual gobierno, mientras que Gálvez, de la alianza Fuerza y Corazón por México, ha apelado a un cambio de rumbo que promete rectificar los errores y omisiones de la actual administración.

Paralelamente, la Ciudad de México también se encuentra en un momento crucial, con una competencia más cerrada para la Jefatura de Gobierno entre **Santiago Taboada** y **Clara Brugada**. Esta elección no sólo determinará el futuro inme-

México se

encuentra en

un momento

político como no

lo había vivido

prácticamente

nunca.

diato de la capital, sino que también servirá como un barómetro del ánimo político en una de las ciudades más grandes y políticamente activas de América Latina. Ambos candidatos han intensificado sus campañas en las últimas semanas, tratando de asegurar cada voto en una elección que, muchos anticipan, será decidida por un margen muy estrecho.

Además, la renovación de amse cámaras. Diputados y Sena-

bas cámaras, Diputados y Senadores, añade otra capa de complejidad al panorama político. Estas elecciones determinarán la composición del Congreso y, por ende, la facilidad o dificultad con la que la próxima presidenta podrá implementar su agenda legislativa. La importancia de estas cámaras en el equilibrio de Poderes y en la gobernabilidad del país es indiscutible, y su renovación es clave para el futuro político y económico de México. Pero también para la salvaguarda de la democracia como forma

de gobierno.
En el ámbito local, las elecciones para gobernador en estados clave como Veracruz, Chiapas, Jalisco, Yucatán y Morelos están siendo igualmente observadas. Estos estados no sólo son importantes por su peso político y económico, sino también por los diversos desafíos sociales y de seguridad que enfrentan. Las decisiones que tomen los votantes en estas regiones tendrán un impacto directo en la capacidad de México para abordar problemas locales específicos y en la eficacia de la coordinación entre el gobierno federal y los estatales.

México se encuentra en un momento político como no lo había vivido prácticamente nunca. Por supuesto, que el factor **López Obrador** seguirá pesando en esta elección como ha pesado en las últimas tres. Pero con matices sumamente interesantes de los que hablaré próximamente. El 3 de junio

no es sólo una fecha para ejercer el derecho al voto, sino una oportunidad para definir el rumbo del país en los años venideros. Más allá de las individualidades en la contienda, esta elección es un testimonio del proceso democrático en México y un reflejo de cómo sus ciudadanos ven su futuro. A medida que la nación elige a su primera Presidenta y renueva su Congreso, el compromiso de todos los mexicanos con la democracia, con el combate a la desigualdad y la apuesta por el desarrollo sostenible será puesto a prueba. Este día, sin duda, marcará un antes y un después en la historia política y social de México. En un mes, las mexicanas y mexicanos empezaremos a ver nuestros nuevos matices al espejo.



Página: 6

DE FRENTE Y DE PERFIL

Alertas para Morena



Por Ramón Zurita Sahagún

La elección de nueve gobernantes, en igual número de entidades del país, podría sorprender a muchos, ya que los momios se encuentran sumamente cerrados en varios estados.

Son entidades en las que los electores están pensando su voto y emitirlo de manera razonada.

Y es que nadie advertía lo difícil que se pondrían las cosas para un partido que aventaja en la carrera presidencial y muestra parte de su músculo en amplias zonas del país.

El pasar de los días de campaña se ha convertido en un tormento para algunos candidatos y candidatas, que han bajado sus posibilidades de triunfo.

De acuerdo con algunas encuestas, los militantes de Morena darán el triunfo sin problemas de ninguna clase a los candidatos de ese partido en Chiapas y Tabasco, pero en otros sufren complicaciones y sus opciones de triunfo se encuentran en duda.

Por el momento, el cariz que toman las cosas en entidades que parecían hechas a mano para candidatos y candidatas del PAN, sorprende, lo que obliga a los dirigentes del partido a no bajar la guardia.

Cuando iniciaron los bosquejos de aspirantes a los nueve gobiernos estatales, la dirigencia priista comprendió lo complicado que es ganar un gobierno estatal y más cuando la oposición se encuentra en franca desventaja, Las diferencias de hace unos cuantos meses se han reducido considerablemente en varias entidades del país, en las que Morena lucía como un sol y hoy se mantiene la lucha por el voto ciudadano.

Varias cosas han operado en contra de Morena y sus candidatos como son un mal manejo en la selección de los candidatos, donde impactó el resultado de las encuestas para seleccionar a los candidatos.

Carlos Lomelí y Omar García ganaron las encuestas, pero fueron sacrificados por cuestiones de género y quedó un mal sabor de boca, ya que las candidatas propuestas Claudia Delgadillo (Jalisco), Clara Brugada (CDMX) han ido hacia la baja, mientras que en Morelos sacrificaron a Lucy Meza para beneficiar a Margarita González.

De las nueve entidades que irán a las urnas para la renovación del Poder Ejecutivo, en 6 de ellas gobierna Morena y en tres más la oposición. Guanajuato y Yucatán son reductos panistas y Jalisco lo es de MC.

Esas tres entidades parecen refrendar el voto a favor del partido gobernante y, tal vez, Yucatán presente una contienda más cerrada. De las seis restantes que son gobernadas por Morena, cuando menos podrían cambiar de manos y generar triunfos de la oposición: CDMX, Morelos y Veracruz son las más comprometidas, mientras Puebla tiende a cerrarse y Chiapas y Tabasco, son totalmente para los candidatos de Morena.

Las manifestaciones de rechazo a los candidatos de Morena y el crecimiento de los opositores alerta a la dirigencia del partido guinda, que sabe que de producirse un eventual triunfo de la oposición, repercutiría de forma preocupante en las intenciones de un triunfo holgado de Claudia Sheinbaum.

Cuidar a CDMX y Puebla son necesidades básicas de la dirigencia morenista que se advierte preocupada en esas dos entidades. Y es que el mal gobierno de algunos militantes de Morena repercutirá fuertemente en la votación, como son los casos de Morelos y Veracruz, donde Cuauhtémoc y Cuitláhuac go-





347 cm² Página: 6

2/2

bernaron de forma desastrosa, pero Puebla donde el gobernador emergente Salomón Céspedes hizo un buen trabajo, sorprende por el repudio que se está generando en la persona de Alejandro Armenta y los recuerdos de su participación en el gobierno de Mario Marín.

En la CDMX, el crecimiento de Santiago Taboada y el retroceso de Clara Brugada están formando un fenómeno favorable al candidato opositor.

La elección en los nueve estados parece deparar sorpresas para unos y otros.

ramonzurita44@gmail.com ramonzurita44@hotmail.com

De acuerdo con
algunas encuestas,
los militantes de
Morena darán el
triunfo sin problemas
de ninguna clase a
los candidatos de ese
partido en Chiapas
y Tabasco, pero
en otros sufren
complicaciones y sus
opciones de triunfo
se encuentran
en duda.

